

Estará abierto desde el 13 al 17 de noviembre próximo

## En Valparaíso se realizará el Primer Salón Nacional del Comic

El *Comic* es, sin duda, una expresión artística que ha ganado gran cantidad de adeptos en los últimos años. Nuevos aficionados a las historietas de "monitos" los hay por todas partes, así como también las publicaciones destinadas a satisfacerles el gusto. Ahora tendrán un nuevo motivo de deleite, y de "primer contacto para aquellos que hasta el momento se han mantenido distanciados de estos coloridos y chispeantes dibujos. Se trata del Primer Salón Nacional del Comic, que se realizará en Valparaíso desde el próximo 13 de noviembre hasta el 17 del mismo mes.

La iniciativa se enmarca dentro de la segunda versión del programa ¡Viva la cultura!. La organización está a cargo de la División de Cultura del Ministerio de Educación y colaboran en el proyecto, auspiciado por LA NACION, la Secretaría Regional Ministerial de Educación Metropolitana, la de la Quinta Región, la Secretaría de Comunicación y Cultura de la Secretaría General de Gobierno, el Instituto de la Juventud, la Municipalidad de Valparaíso y el Proyecto de Educación para la Democracia.

### ENTRE MAR Y CERROS

El lugar de encuentro será unos galpones ubicados entre el mar y los cerros porteños, que antes fueron parte de la Estación Barón, en plena avenida España. El recinto ahora es un hermoso centro de exposiciones.

Pero de esta muestra ya existe algo de historia que contar. Los escolares de la capital han tenido varias oportunidades de presentar sus trabajos de *gags* (tira cómica corta) en concursos metropolitanos.

Sin embargo, en esta ocasión la convocatoria es a nivel nacional y las obras que obtengan los primeros lugares ocuparán uno de los tres grandes espacios en que se dividirá el Salón. El jurado encargado de decidir cuales serán los trabajos premiados para ser expuestos al público estará in-

tegrado por especialistas en la materia. Ellos tendrán una difícil labor en escoger a los quince afortunados autores.

Otra sección estará destinada a los ilustradores de libros, integrados por los creadores de las portadas de todas esas novelas que a muchos hace falta leer y los ilustradores de los cuentos que hacen soñar con fantásticos personajes a los más pequeñitos de la casa. Quien los convoca, y que de paso se convirtió en director de esta parte del Salón, es el arquitecto y profesor de la Escuela de Arquitectura de la Universidad Católica, Francesco di Girólamo.

Sin duda una buena oportunidad para que usted pueda conocer las ilustraciones que pronto ocuparán las portadas y páginas de futuras obras literarias chilenas. Los autores de estos "monos" participarán también con sus obras más recientes y sus dibujos "inmortales", sin necesidad de concursar, por supuesto.

### LA MAYOR SECCION DE TODAS

La más grande sección de la exposición será ocupada obviamente por los dibujantes de *comics*. Estarán todos, o mejor dicho casi todos. No faltarán los "grandes", los "consagrados", como el famoso Themo Lobos, entre cuyos éxi-



tos se encuentran los personajes *Cucalón*, *Mampato* y el *insoportable*, pero terriblemente chistoso *Alaraco*. De la misma categoría se harán presentes *Hervi* y *Guillo*.

Los destacados en el extranjero serán representados por Alfonso Godoy y otros. Mientras que la

Participarán jóvenes aficionados elegidos por concurso, ilustradores de libros y los mejores exponentes de este estilo artístico.



Las obras de los "consagrados", como *Hervi* o *Guillo*, y la de la nueva generación de historietistas como *Karto* y *Yo-Yo* por supuesto que no podían estar ausentes.

### BIDMUNDO



por *Hervi*

nueva generación de historietistas estará con *Karto*, *Yo-Yo*, *Felva* y *K.T.T.Y.* Además de todos los nombres anteriores se agregan los de los jóvenes que comienzan y los "moneros de la prensa", quienes se adhieren al proyecto, mostrando sus mejores obras y participando en las diferentes actividades de taller, debate y conversaciones que se desarrollarán simultáneamente a la exposición. Se ha planificado por ejemplo, un Ciclo de Cine Comic con obras como *El Gato Félix* o *Vampiros en La Habana*.

Entre los organizadores del Primer Salón Nacional del Comic También existe la idea de otorgar becas a algunos participantes de regiones para que de esta manera puedan desarrollarse como artistas en su respectiva zona y des-

pués muestren sus avances en un futuro segundo encuentro de este tipo.

Por otra parte, la Secretaría Regional Ministerial de Educación de la Quinta Región promoverá la asistencia masiva de los escolares de la zona a la muestra y la Municipalidad de Valparaíso ayudará en todo lo que esté a su alcance para que el evento se convierta en todo un éxito. Y el Ministerio de Educación, conjuntamente con convocar al Concurso Nacional de *Gags*, invita de manera especial a los jóvenes de todo el país vinculados a las federaciones estudiantiles universitarias y convocará a los ilustradores de libros a incorporarse al salón. LA NACION, buscando una manera de asegurar la permanencia de esta iniciativa, publicará suplementos especiales con lo mejor de la exposición.